

„Einschlüsse“ von Roland Fuhrmann gewinnt Kunstwettbewerb **M+**

05.03.2021, 12:51

Jan-Henrik Hnida



Der Entwurf „Einschlüsse“ des Künstlers Roland Fuhrmann hat den Kunstwettbewerb für den Roedeliusplatz in Lichtenberg gewonnen.

Foto: Bezirksamt Lichtenberg

Den Kunstwettbewerb für den Erinnerungs- und Gedenkort Roedeliusplatz hat der Entwurf „Einschlüsse“ von Roland Fuhrmann gewonnen.

Der Entwurf „Einschlüsse“ des Berliner Künstlers Roland Fuhrmann hat den Kunstwettbewerb für den Erinnerungs- und Gedenkort Roedeliusplatz in Lichtenberg gewonnen. Ziel des Wettbewerbs war die kreative Entwicklung eines künstlerischen Denkzeichens, das auf den Standort, die Gebäude sowie deren Geschichte am Roedeliusplatz verweist.

„Einschlüsse“ zeigt vier abgeformte Innenseiten von Zellentüren, die ineinander gekeilt und zusammengerückt sind. Sie stehen für jene vier umstehenden Gebäude des Roedeliusplatzes, in deren Kerkern und Kellern Menschen eingeschlossen und willkürlich verurteilt wurden. Einschlüsse aus Glaslinsen gewähren Einblicke in Einzelschicksale. Sie zeugen von widerfahrenem Unrecht, Willkür und Tod, so die Jury.

Neugierige Passanten sollen gedanklich eingeschlossen werden und verschmelzen für einen Moment mit dem Denkort. So soll Neugier geweckt, das Interesse am Leid der Opfer wachgehalten und das Unrechtsempfinden künftiger Generationen sensibilisiert werden, erläutert der Künstler Roland Fuhrmann.

Erinnerungskultur im Stadtraum erlebbar machen

Das Kunstwerk reihe sich in die Bemühungen ein, Erinnerungskultur durch Kunst im Stadtraum in Lichtenberg erlebbar zu machen, freut sich Bezirksbürgermeister Michael Grunst (Linke) über die Entscheidung. Das Bezirksamt Lichtenberg hat sich gemeinsam mit der Bezirksverordnetenversammlung zum Ziel gesetzt, die Geschichte der von 1945 bis 1989 am Roedeliusplatz angesiedelten Institutionen im Rahmen eines Runden Tisches aufzuarbeiten. Es soll ein Erinnerungs- und Gedenkort für die Opfer der Gerichtsbarkeit der Sowjetischen Militäradministration (SMAD) und der später von der DDR-Staatssicherheit übernommenen Einrichtungen am Roedeliusplatz geschaffen werden und ein Ort der politischen Bildung entstehen. Interessierte können sich über die Arbeit des Runden Tisches Roedeliusplatz auf der Webseite www.berlin.de/roedeliusplatz/ informieren.

<https://www.morgenpost.de/bezirke/lichtenberg/article231723161/Einschluesse-von-Roland-Fuhrmann-gewinnt-Kunstwettbewerb.html>